
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 20.06.2011 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Inka (Physik), Martin (Physik), Timo (Philosophie), Sophie (Philoso-
phie), Amanda (Biologie), Lena (Politikwissenschaft), David (Politik-
wissenschaft), Tobi (Geschichte), Henning (Geschichte), Timo 
(Evangelische Theologie), Lena (Psychologie), Daniel (Juso-
Hochschulgruppe), Korbinian (Juso-Hochschulgruppe), Alex (I&O), 
Sebastian (Rhetorik)  

GA: Raphael und Josef (Katholische Theologie) 
Gäste:   Christin (Hochschulrat) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Protokolldisziplin lässt zu wünschen übrig. Bitte alle Protokolle direkt 
nach der Sitzung archivieren und ausdrucken und per E-Mail verschi-
cken.  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Veranstaltungskalender der Uni Tübingen 
fzs – Workshop- Flyer 

TOP 5: Räte 

GA 

27.6.  4.7.  11.7.   
FS Ev. Theolo-

gie FS Politik FS Psychologie  
 

Kasse e. V. 
Noch keine Übergabe, keine Neuigkeiten! 
 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 

Fachschaft Rhetorik: Suche nach einer anderen Fachschaft für Sommerfest. 
fachschaftrhetorik@yahoo.de; ergebnisoffene Planung, große 
Gestaltungsmöglichkeiten 

 
Berichte aus den Arbeitskreisen 
AK neu : Donnerstag 18 Uhr Treffen 
 
Ract! : Findet dieses Jahr nicht statt; Donnerstag 12 Uhr Vorbereitung einer Flyer-
Info-Aktion für Holzmarkt, Alumni-Fest; Donnerstag 20 Uhr Plenum; Motto für nächs-
tes Jahr bleibt das diesjährige;: Samstag 14 Uhr Flash-Mob, pünktlich!! 
Stellungnahme wegen Absage für das Tagblatt geschrieben, PM und Flyer werden 
Donnerstag als dauerhafte und umfassendere Stellungnahmen verfasst. 
 
Rätebaubrigade : Diesen Donnerstag ab 12 und Samstag 12 Uhr bis 13.55 dann 
Holzmarkt, dann weiterbauen; viele helfende Hände erforderlich. 
 
Campus der Zukunft : Führung von Herrn Engler beim Alumni-Fest; Diskrepanzen 
zwischen Herrn Englers Aussagen und dem tatsächlichen Stand der Planungen.  
Mitarbeitergruppe im Senat: Bedenken angemeldet wegen der Kapazitäten. Für die 
neue Mensa ist nur wenig Baufläche eingeplant. In die Alte Mensa sollen nach Willen 
des Rektors die Juristen einziehen. Dienstags 17 Uhr: Bürgerinitiative. Die Mitar-
beiter nehmen momentan regelmäßig an den Sitzungen teil. 
 
AK Wahlen: Dschungelbücher und Plakate  liegen vor dem Fachschaftenbüro aus 
und müssen verteilt werden!!! ; Morgenstelle und Psychologie noch nicht plakatiert, 
wird aner in Angriff genommen.   
Dienstag, Mittwoch und Freitag Flyerverteilung in den Mensen. GHG FSVV und I&O 
flyern zusammen; ab morgen.  
Wahlstände in den Mensen: geringe Eigeninitiative der Kommilitonen, am effektivs-
ten: Flyerverteilung vor der Mensa. Noch einmal Flyerlisten über den Verteiler schi-
cken. 
  
AK Islamzentrum: Vorsingen am vorletzten Samstag; Offenkundige fachliche Defizi-
te. Schwierigkeiten bei der Suche nach geeigneten Kandidaten offensichtlich. 
 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

 
Anträge 
 

Antrag Unicef-HSG: diesjährige Semesterarbeit zum Thema „Weibliche 
Genitalverstümmelung“. Themenabende: Film, Vorträge Referenten von 
der GEZ und vom DED.  
Antrag: Finanzierung des Vortragsabends (Anfahrt einer Referentin aus 
Karlsruhe, zwei Abendessen, Präsente) → insgesamt: 144 € Zuschuss. 
(Fahrtkostenzuschuss max.: 0,22€) Neuberechung wird zu einer gewissen 



Verringerung des Zuschusses führen, für die anderen Dinge werden je-
weils 20€ veranschlagt.  
Verfahren: Diskussion in den Fachschaften und Abstimmung in der 
FSVV. 
Besprechung im AstA erst bei der nächsten Sitzung in zwei Wochen 
möglich.  
Bitte um Neuberechnung für das Protokoll. Benachrichtigung über 
ga@fsrvv.de 

 
 
FS Klassische Archäologie 
Antrag:  Lehrstuhl Numismatik 
Überarbeitung nicht angekommen. Sachlich falsche Darstellung: Numismatik 

nach Informationen im Senat bisher keine Professur und angeblich 
auch nicht die einzige Stelle in Deutschland. 

Beschluss: noch einmal nachhaken und auf genauere Recherche verweisen. 
  

Senat : 
 Landeslehrpreis: Uni beim nächsten Mal bemüht um bessere Kommunikation.  
Kommission für Studium und Lehre soll sich noch einmal damit befassen.  
Zentrum für Isl. Theologie: Verabschiedung des Zentrums und des Studiengangs. Stu-
diengang Thema bei der nächsten Sitzung der Kommission für Studium und Lehre, 
endgültige Studienordnung Thema bei der nächsten Senatssitzung. 
Rahmenbenutzungsordnung Bibliothekssystem: einheitliche Benutzungsordnung ange-
strebt. Änderung der Leihfristen auf der Homepage veröffentlicht. Benachrichtigungen 
per Mail, Leihfristverlängerung online. Gebühr für Beschädigung oder Verlust von 20 
auf 50€, Klarstellung: Gebühr und keine Strafe. Geld nur für Neubeschaffung und die 
damit verbundenen Maßnahmen.  
Neufassung der Zulassung zur Immatrikulationsordnung: beschlossen.  
Musterprüfungsordnung für Monobachelor: Anträge der FS Psychologie im Grunde 
nicht berücksichtigt, z.T zu spät eingegangen und damit auch nicht mehr diskutiert. 
Entscheidung im Einzelfall bei den Fakultäten. 
Zulassungszahlen: WS 2011/2012 nur zur Kenntnis gebracht, Spielräume relativ ge-
ring, zur Kenntnisnahme der Beschlüsse der Landesregierung.  
Informations-Innovationspool: Evaluation in der zweiten Jahreshälfte.  
 
Kommissionen : keine Neuigkeiten 
 
Studentenwerk : AK Sitzung betreffs der Vertreterversammlung: Mittwoch 20 Uhr Sit-
zungssaal, gemeinsamer Vorschlag der Studierendenschaften für Studentenwerks-
gremium; Vertreterversammlung: 30. Juni 2011  
AstA : nichts 
 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Antrag auf Eilantrag: Freies Mandat an eine anderen Hochschule (primär Baden-
Württemberg, sonst andere FZS-angehörige Hochschule) für DAAD-
Präsidiumswahlen, da aus Tübingen keine Vertreter anwesend sein werden.;  
PRO: 10, Contra: 1, Enthaltung: 0 

 
Eilantrag: Stimme: PRO: 17; Contra. 0, Enthaltung. 0 
Antrag angenommen, Christin telefoniert fröhlich herum... 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Treffen Deutsche Burschenschaft: Diskussionen um ein Mitglied einer Burschen-
schaft mit chinesischen Eltern und Anträge dort von anderer Burschenschaft: Aus-
schluss der betreffenden Burschenschaft; „Ariernachweis“ → Ende des Konfliktes: 
Zurücknahme beider Anträge.  
Überlegungen der FSVV: Brief an Palmer wegen seiner Haltung zu Burschenschaf-
ten.  
Außerdem: Reaktivierung der Fake-Burschenschaft der FSVV 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Allgemeine Überlegungen: Umgestaltung der Protokollvorlagen; Lösungsvorschlag: Ein-
heitliche Protokollvorlage erstellen. FS Physik erklärt sich bereit, etwas zu erarbeiten.  
 
f.d.R.d.P.  
 
Josef Becker, Raphael Schwörer, FAKT (kath. Theol.)  


